
 

 

第 103 回 スマイルグループホーム運営推進会議 議事録 

日 時 2025年1月23日（木） 14:00～14：30 

場 所 スマイルデイサービスセンター内研修室 

出席者数 総数 9 名 

出席者 

（敬称略） 

北村亨（米原市くらし支援部・高齢福祉課）、林優太（米原市社会福祉協議会） 

中嶌礼子（ご家族代表）、上原義弘（管理者） 

ご入居者 平岩澄子様 

欠席者（敬称略） 
成宮正博（令和5年度寺倉自治会長）、岡田真悟（令和 6年度寺倉自治会長） 

廣田博司（米原市民生委員・児童委員）、桐山辰也（米原市地域包括支援センター） 

書 記 上原義弘 

  
1. 開会挨拶（司会・グループホーム管理者）  

 

 

  【協議事項】 
 

2.スマイル GH でのご入居者の方の生活状況と運営についての現状報告  

  

  稼働実績   2024 年 11 月 85.2％   12 月  81.7％  

  ご入居者介護度  要介護 1…1 名  要介護 2…3 名  要介護 3…4 名  要介護 4…1 名  

 

3.事業の概要について  

 

・1 名新規ご入居  

   １２月中旬、おひとりの方が新しくご入居されました。９０歳の女性、穏やかな性格の方で、  

  こちらに来られる前から他施設に入られていたこともあり、すぐにスマイルグループホームの  

  環境に慣れ、毎日を過ごしておられます。 

 

・米原市人権センタークリスマス会参加  

12 月 14 日、米原市一色の人権センターで開催されたクリスマス会に参加いただきました。  

   現地までは施設の車両で移動し、ウクレレ演奏のボランティアの方の演奏披露や、じゃんけん  

大会等で楽しまれ、ご用意いただいたケーキやお菓子を召し上がっていただきました。  

 

  ・スマイルグループホーム  クリスマス会  

  12 月 21 日、法人の合同クリスマス会に参加いただきました。隣のデイサービス棟にて、来所  

いただいたボランティアの方々によるトーンチャイムの演奏を楽しんでいただきました。また、最  

後にご自分達でトッピングしたケーキも召し上がられ、満足していただけたようでした。  

 

  ・家族会  

     12 月 22 日は、グループホームのご入居者、ご家族皆さんで家族会を行いました。隣の  

    デイサービス棟にて、ご家族とテーブルを囲んで昼食を召し上がっていただいたあと、一緒に  

    楽しめるゲームや、創作物作りを楽しんでいただきました。特に今回は、ご家族と一緒に行う  

    ゲームが盛り上がり、笑顔と笑い声が絶えず、皆さんとても良い時間を過ごしていただくことが  

    できました。 

 

 



・フラワーアレンジメント 

      12 月 31 日は、お正月に飾る生け花作りを行いました。土台となるオアシスに、花や南天、  

葉牡丹などお正月の花材を刺して、立派な生け花をお作りいただけました。他にも、正月の  

飾りつけを行い、新年を迎える準備をお手伝いいただきました。      

 

   ・書き初め 

 １月 1 日は、皆さんに毎年恒例の書き初めをお願い致しました。「正月」や「初春」、今年  

の干支の「巳」などを、毛筆で丁寧に書いて下さいました。 

 

   ・お茶会  

      １月初旬は、スマイルグループホーム新年会として、お茶会を行いました。皆さんお一人  

お一人にお抹茶をたて、和菓子と一緒に召し上がっていただきました、その後は、カルタ取り  

など昔懐かしいお正月の遊びを皆さんで楽しんでいただきました。   

 

  ・初詣  

     1 月初旬は、多賀大社へ初詣にお出掛けいただきました。天候にも恵まれ、由緒ある神社の  

本殿の前まで行ってお参りをすることが出来、「来られて良かった、有難う。」と、喜んで下さい  

ました。お参り後、ご家族と甘酒を購入されくつろいで飲まれる方もおられ、良いひと時を過ご  

していただけました。 

 

 

4.その他・協議事項等  

11、 12 月のグループホームでの事故 2 件、ヒヤリハット事例 7 件についてのご報告  

 

 

5.質疑応答、ご提案等（ご発言順）  

 

（委員の方より）  

・クリスマスのケーキのトッピングやトーンチャイムの演奏会など、良い活動をされていると思います。  

現状報告について、入院された方は 11 月、12 月とそれぞれ 1 名ですか？  

  →（職員）2 名の方が重なる形で入院され、その分利用率の低下がありました。  

     

（委員の方より）  

・11、12 月の利用率の低下は、入院によるものだけですか。また、人権センターのクリスマス会は、  

毎年開催のお知らせが来ますか。家族会やイベントでのご家族の参加率はどうですか。  

  →（職員）11 月 1 名ご退去、12 月の新規ご入居の影響もありました（記載洩れでした）。 

        人権センターより、法人に対してお知らせが来ます。今回が 3 回目で、外出が比較的  

容易なグループホームが参加しています。家族会は今回は 8 家族参加で、1 月の初詣  

は 3 家族と、毎回全員ではなく都合が合う方に来ていただいています。  

  ・フラワーアレンジメントは、職員の特技も生かした良いイベントと思います。次回以降、購入だけ  

でなくこちらで花を育て、それを活用するのも良いかと。米原社協でもボランティアセンターが  

あり、イベント時にお声がけいただくことが可能ですので、是非活用下さい。  

 

（委員の方より）  

・外出等のイベントは、いろいろ考えてもらって本人も楽しそうにしていて有難いです。都合もあり  

毎回参加できないので申し訳ないです。 

   →（職員）ご家族がそのように思ってしまわれないよう、電話でのお知らせの時は、「ご都合が  

合えばで構いません。」と申し添えるようにしていきます。  

 

以上  


